

Mipymes se adjudican el 66% de los montos de las compras públicas en la Región de Bío-Bío durante el 2018

- Entre enero y diciembre de 2018 se transaron 1.035 millones de dólares en la región.

Más de US\$ 1.035.049.685 (664.402 millones de pesos) se transaron en el Mercado Público entre enero y diciembre de 2018 en la Región de Bío-Bío. De ese total, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron un monto de 685.176.237 dólares, esto es, el 66% de lo transado a través de la plataforma de ChileCompra www.mercadopublico.cl.

Los rubros más demandados en la región fueron los de Servicio de construcción y mantenimiento (144.533.751 dólares), Equipamiento y suministros médicos (124.780.853 dólares) y Medicamentos y productos farmacéuticos (64.889.186 dólares).

Las principales órdenes de compra, entre enero y diciembre, fueron las siguientes:

Institución	Código orden de compra	Motivo de la compra	Proveedor	Monto comprometido en pesos (USD)
Municipalidad de Chiguayante	2772-1-se18	Servicio de recolección y transporte de residuos domiciliarios, limpieza de calles, aseo de ferias libres, retiro de ramas y escombros	Dimensión S.A.	8.088.006.360 (13.551.404)
Ilustre Municipalidad de Coronel	2760-50-SE18	Construcción de edificio consistorial de Coronel, terminaciones de arquitectura e instalaciones	Constructora Andes y Compañía LTDA.	5.779.988.215 (9.085.943)
Ilustre Municipalidad de Hualqui	5502-14-SE18	Construcción red de alcantarillado y casetas sanitarias Talcamávida	FIGUZ S.A.	4.161.778.965 (6.911.907)

Cabe recordar que las órdenes de compra en www.mercadopublico.cl, a partir de las cuales se calculan los montos, corresponden a compromisos y no a pagos de los organismos del Estado.

Las entidades que más invirtieron en la región en el periodo fueron el Hospital Guillermo Grant Benavente con 62.312.586.773 pesos (97.628.707 dólares); el Hospital Base Dr. Víctor Ríos Ruiz, con

una inversión de 38.540.051.922 pesos (60.385.754 dólares) y el Hospital Las Higueras, con 36.858.689.643 pesos (57.632.461 dólares).

Contexto nacional

Durante el 2018, en todo el país se transaron a través de ChileCompra US\$ 13.104 millones (8,4 millones de millones de pesos) lo que implica un crecimiento de 5,6% (real) en comparación con el año 2017.

Las entidades públicas –ministerios, servicios, hospitales, municipios, universidades y FF.AA.- emitieron más de 2 millones 383 mil órdenes de compra en el año 2018 en la plataforma de compras públicas, a más de 73.700 proveedores, el 92,7% de los cuales son micro y pequeñas empresas.

A nivel nacional, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron el 53% de los montos, superando los 6.954 millones de dólares.



